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ATA DA REUNIÃO N° 067//2022 DA PLENÁRIA DO CONSELHO 1 

MUNICIPAL DOS DIREITOS DO IDOSO. Realizada, em modalidade híbrida no 2 

dia 20 de Janeiro de 2022, em segunda chamada às 10h:00 min. A Secretária 3 

Executiva participou da Casa dos Conselhos, com o endereço na Rua Antônio 4 

Pinto Coelho, n°47, Bairro Sobradinho, no Município de Lagoa Santa/MG e os 5 

demais participantes relacionados a seguir, pelo link da plataforma Jitsi Meet.  6 

Representante Governamental: 1. Nilce Guimarães (Presidente) - Secretaria 7 

Municipal de Gestão. 8 

 Representante da Sociedade Civil: 1. Marli Elza Barbosa (2ª Secretária) – 9 

Clube da Terceira Idade; 2. Agnea de Paula Matos (Vice - Presidente) - Lions 10 

Clube; 3. Elisabete Martins – Profissional de Assistência ao Idoso.  11 

Convidada: 1. Margarete Rodrigues - Profissional da área.  12 

Sobre a pauta: 1. Definir calendário de reuniões para o ano de 2022; 2. 13 

Recomposição da mesa diretora; 3. Plano de ações das Comissões; 4. Plano 14 

de ação para 2022; 5. Informes gerais, encaminhamento de denúncias 15 

recebidas do hospital e na Casa dos Conselhos.  16 

Desenvolvimento: A Srª Nilce deu início à reunião cumprimentando aos 17 

presentes, na seqüência foi sugerido que o link das reuniões seja encaminhado 18 

com antecedência. Iniciando com o primeiro ponto da pauta, foi definido que 19 

o calendário de reunião do Conselho se manterá nas 1ª terça-feira e 3ª quinta-20 

feira do mês. Partindo para o segundo ponto da pauta, sobre a recomposição 21 

da Mesa Diretora, foi informado pela Sra. Sônia, a indicação, representante da 22 

Secretaria Municipal de Saúde, Sr. Fernando Vanucci Drumond de Araújo, 23 

ausente, com o qual foi feito contato e encaminhado o Regimento Interno do 24 

Conselho. Informou ainda a indicação da Sra. Gilvania Francisca de Paula, 25 

para a Diretoria de Desenvolvimento Social em substituição a Sra. Carla Rena 26 

Oliveira Abras, a Sra. Vitória de Matos Oliveira, continua como suplente. 27 

Justificou a ausência da mesma, uma vez que a substituição só chegou após o 28 

envio das convocações, contudo fez contato com a mesma, que se colocou a 29 

disposição do conselho. Diante destas informações a Presidente Srª Nilce 30 

Guimarães sugeriu que a Sra. Gilvania assumisse a vaga de 1ª Secretaria, e 31 

todos os presentes aprovaram a indicação. Prosseguindo para o terceiro 32 
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ponto da pauta, a Presidente Srª Nilce Guimarães sugeriu que o encontro 33 

para elaboração do Plano de Trabalho para o ano de 2022 seja presencial, mas 34 

a Conselheira Srª Elisabete Martins sugeriu que antes da elaboração do Plano 35 

todos os Conselheiros apresentem suas idéias para que o mesmo tenha 36 

definição na reunião presencial. A Conselheira Srª Elisabete Martins propôs 37 

para o Plano de Ação a realização de um Fórum ou um Simpósio para que o 38 

Conselho tenha mais visibilidade no município, devido ao momento crítico 39 

causado pela pandemia da COVID-19, o evento poderá ser online. A 2ª 40 

Secretária Srª Marli Barbosa solicitou que sejam reenviados ofícios para todas 41 

as Agências Bancárias do município, advertindo-as em questões voltadas para 42 

as prioridades e garantia de direitos dos Idosos, devido à existência de fila 43 

extensas. Em resposta, a Srª Nilce Guimarães sugeriu que o ofício seja 44 

encaminhado ao Ministério Publico, por se tratar de empresas privadas; ainda, 45 

esclareceu que levará essa questão a Promotoria do município e dará o retorno 46 

na próxima reunião. Sobre o quarto ponto da pauta, a Comissão de Apoio e 47 

Fiscalização das Entidades irá continuar com a mesma composição. A 48 

Referência Técnica Srª Sônia Cotoski informou que a Comissão deverá fazer o 49 

Plano de Ação, e atuar visitando as Instituições prestando orientações quanto à 50 

Regularização do Registro junto ao Conselho; ainda discorreu questões 51 

referentes às denúncias encaminhadas para o Conselho.  Em resposta, Drª 52 

Nilce Guimarães sugeriu aguardar a próxima reunião para apresentar o número 53 

de denúncias ocorridas. Em decorrência da alteração da composição do 54 

conselho foi discutido sobre a recomposição da Comissão de Normas, 55 

Orçamento e Financiamento.  A Srª Sônia Cotoski sugeriu a Assistente Social 56 

Srª Gilvânia Francisca em substituição a Srª Maria Beatriz Pierazoli Couto, e 57 

Srª Agnea Matos em substituição a Srª Marieta Miró; sugestão que foi aprovada 58 

pelos Conselheiros. A Secretária Executiva Srª Sônia Cotoski discorreu sobre a 59 

ausência de participação da Conselheira Srª Oliviane Laís nas reuniões e 60 

Elisabete justifica que a mesma está sobrecarregada no serviço por falta de 61 

mão de obra. Agnea solicita retorno em relação à solicitação do levantamento 62 

de nº de idosos no município e Sônia responde que tal solicitação foi feita antes 63 

de sua chegada, e sugere reiterar a solicitação para que ela realize o 64 

levantamento dos dados conforme solicitado. A Sra. Sônia solicita que as 65 

conselheiras encaminhem as propostas das comissões por e-mail para que 66 



                                 Lei Federal 10741/2003 e Lei Municipal 3.598/2014 

 

sejam organizadas e planejadas para execução das ações. Elisabete solicitou 67 

que todas elaborem as propostas e organizem em um único documento para 68 

que seja discutido na próxima reunião. A Sra. Sônia discorreu sobre a 69 

necessidade de um planejamento de captação de recursos para o fundo que 70 

deve ter início no princípio do ano, uma vez que, o prazo final para a 71 

destinação de 6% (seis por cento) do imposto devido de pessoas físicas e 1% ( 72 

um por cento) de pessoas jurídicas se encerra em 31 de dezembro, a captação 73 

pode continuar até o mês de abril, porém, o percentual da destinação é de 3% 74 

(três por cento) no ato da declaração. Ressaltou ainda que esses recursos 75 

poderão ser usados para a ampliação de serviços de convivência e 76 

fortalecimento de vínculos, uma vez que no município existe apenas o Clube 77 

Social Terceira Idade, no Bairro Jardim Ipê. Sônia explicou ainda que os 78 

valores hoje na conta do fundo são insuficientes para um chamamento público 79 

para financiamento de projetos. A Conselheira Marli Elza trouxe informações 80 

dos recursos do Fundo Estadual dos Direitos da Pessoa Idosa, segundo a 81 

mesma este fundo tem muito recurso, solicitou que a secretaria executiva 82 

pesquise sobre como o CMI pode concorrer a esses recursos. A Sra. Marli 83 

solicitou ainda que seja encaminhado um ofício para a contabilidade 84 

responsável pelo Clube Social Terceira Idade, explicando como funciona a 85 

captação de recurso para o fundo. Elisabete sugeriu colocar como meta para o 86 

ano de 2022 o empenho da comissão de Normas, Financiamento e Orçamento, 87 

em captar recursos e publicar o Edital de chamamento público em 2023. Nada 88 

mais havendo a ser discutido, a reunião foi encerrada e sua ata após lida e 89 

aprovada será assinada pelos presentes. 90 

Karla Cristina B. G. Guimarães _____________________________________ 91 

Sônia Cotoski Pacheco Alves __________________________________ 92 

Renato Eugênio Batista Pereira_____________________________________ 93 

Nilce Guimarães ___________________________________________  94 

Marli Elza Barbosa _________________________________________   95 

Agnea de Paula Matos _______________________________________ 96 

Elisabete Martins _______________________________________ 97 
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Margarete Rodrigues ___________________________________ 98 


